
 
 

 

A.G.O. 
de l’a.s.b.l. Royal Comité Provincial Liégeois de Volley-Ball  

 
Samedi 15 juin 2024 à 10h00 – Maison des Sports / Liège 

 
 

 Pour le CA    Ph. Achten, Ph. Deflandre, J-C Baccus, Ph. Greif, P. Herbrandt, 
A. Michaux, D. Reterre, M. Vandeveld, E. Humblet 

     
Excusés : P. Schmets, Ph. Halleux 

  
Pour les clubs  198 voix  
 
Clubs Absents  St-Vith (1 voix), Lommersweiler (5 voix) 

 
 
 

1. Accueil des représentants des clubs 
   Dominique Reterre a pris en charge l’accueil des représentants 
 

2. Allocution du Président 
 Voir annexe 1 

 
3. Approbation du rapport d’activités du Conseil d’administration 

Accepté à l’unanimité  
 

 
4. Rapport de la trésorerie  

• Bilan de l’année 2023-2024 – approuvé à l’unanimité  

• Passage du l’UT à 1 EUR – approuvé à l’unanimité  

• Rapport des vérificateurs aux comptes – Voir annexe 2 

• Budget 2024-2025 – approuvé à l’unanimité 

• Désignation de deux vérificateurs aux comptes 
André Riga est nommé vérificateur aux comptes pour 3 ans. 
Jean-Christophe  Jassogne est nommé vérificateur aux comptes pour 1 an. 
 

5. Modifications des Statuts et du ROI 
 

  ROI - propositions du CA 

• Art. 1011 : adopté à l’unanimité 

• Annexe 5 : adopté à l’unanimité 
Chap. 3 Pt. B : adopté à l’unanimité 
Chap. 3 Pt. C : supprimé 
 

 
 



6. Elections statutaires (194 voix – Marchin (4 voix) n’était plus représenté lors de ces 
élections) 
D. Reterre se propose pour superviser le dépouillement des votes avec Sophie Dosin et 
Annette Moreau.  

 
NOM VOTE POUR VOTE CONTRE ABSTENTION 

Marc Vandeveld 176 8 10 

Pascal Schmets 176 11 7 

 
 

7. Elections des représentants issus des clubs pour siéger dans la délégation provinciale aux 
 l’AG de la FVWB (194 voix – Marchin (4 voix) n’était plus représenté lors de ces élections) 

D. Reterre se propose pour superviser le dépouillement des votes avec Sophie Dosin et 
Annette Moreau 
 

NOM VOTE POUR VOTE CONTRE ABSTENTION 

Alain Cabay 191 3 0 
J-P Chisogne 163 0 31 

 
Alain Cabay et Jean-Pierre Chisogne seront les représentants des clubs pour siéger aux AG 
de la FVWB.  

 
8. Interpellations  

 

• Revoir les séries de P3 Messieurs et repasser à 3 séries de 12 équipes au lieu de 4 
séries de 9 équipes (Malmedy) :  
Philippe Achten défend et argumente l’idée des 4 séries qui restera d’application 
pour la saison 2024/2025. 

• Revoir le système de classement et le validé par le nombre de points au lieu que par 
le nombre de victoires (St-Jo Welkenraedt et La Calamine) :  
Philippe Achten défend et argumente l’idée du classement pas les victoires qui 
restera d’application pour la saison 2024/2025. 

 
 Ph. ACHTEN  M. VANDEVELD 
 Président        Secrétaire 
 

Divers hors AGO 
 

Tirage de la Coupe Marcel Bodart 
Comme chaque année, le tirage a été fait publiquement à l’issue de l’AG  et projeté sur écran. 
 
Rappel de la procédure pour les changements de matches pour le nouveau calendrier : 
 
Afin de faciliter la tâche de chacun, vous devez commencer l'OBJET de votre mail par le numéro de 
la rencontre (ex : 10201).  
Lors de vos échanges de mail, la Cellule Compétition DOIT TOUJOURS être en copie. 
 
Si dans une série, il y a 2 équipes d'un même club, il faut avancer les rencontres dans les  
3 premières journées ou en début de tour (WE 16/09 /2023 et WE 06/01/2024). 
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Mesdames et Messieurs, chers amis,  

 

Merci de votre présence et bienvenue à vous tous.  Merci de nous avoir rejoints en ce samedi matin. 

 

Veuillez excuser les absences de Philippe Halleux, notre responsable de la Formation, en déplacement 

à l’étranger, et de Pascal Schmets, responsable de la compétition Jeunes, retenu par son boulot 

 

Je voudrais mettre en exergue à l’issue de cette saison 2023-2024 3 réussites exceptionnelles : la 

formidable progression du nombre d’arbitres, l’énorme succès rencontré par les rassemblements U11 

et le rayonnement du volley-ball liégeois au plus haut niveau. 

Le volley liégeois a ainsi cumulé les récompenses en cette fin de saison, d’abord aux Volley Proms des 

Ligues et ensuite aux Trophées du Sport de la Province de Liège.  Comme vous avez pu le lire sur notre 

site web, Marika Boulanger et Pierre Perin ont été honorés des 2 côtés : Marika comme Arbitre de 

l’année pour la 4e fois en 5 ans et comme Prix du Cœur de la Province, Pierre comme Rookie de l’année 

et comme Prix Individuel Masculin.  Waremme Volley qui a réalisé son meilleur résultat historique en 

terminant 6e de la Ligue, ratant de peu une qualification européenne, a aussi vu Martin Perin (dont 

nous devons déplorer la fin de carrière professionnelle beaucoup trop tôt à cause de ses problèmes de 

santé) et Sam Fafchamps faire partie de l’équipe-type de la saison 23-24 et Fred Servotte nominé 

comme entraîneur de l’année.  Ceci récompense un important travail en profondeur entamé il y a de 

nombreuses années qui porte ses fruits toujours un peu plus d’année en année.  Nous en reparlerons 

lorsque seront évoqués les palmarès des équipes de jeunes. 

Si les succès de Waremme Volley sont dus exclusivement à leurs mérites, la formidable progression du 

nombre d’arbitres qui est passé de 55 à 102 cette année est à mettre à l’actif de l’important travail 

d’information qu’a réalisé la nouvelle cellule Arbitrage présidée par Éric Humblet.  Qu’elle en soit ici 

chaleureusement remerciée !  Cette progression va rapidement faire sentir ses effets puisque, lorsque 

tous les parrainages et visionnements seront terminés, il n’y aura presque plus aucune rencontre qui 

se déroulera sans arbitre.  Elle a aussi eu une conséquence directe sur le bilan financier que nous allons 

présenter à votre approbation puisque le déficit enregistré cette année est principalement dû à 

l’augmentation des coûts de parrainage et de visionnement : 7811,60 € de dépassement pour un 

déficit total de 8363 €.  Il n’était évidemment pas question de ne pas encadrer ces nouveaux arbitres 

pour de sordides questions budgétaires. 

Le même constat de réussite doit être fait pour les rassemblements U11 organisés par Francis Devos 

depuis le début de la saison.  C’est son idée, c’est son œuvre, c’est sa réussite.  Née d’un constat 

exprimé lors de la réunion des équipes de jeunes de mai 2023, l’idée de ces rassemblements a 

d’emblée séduit et ils ont connu un franc succès qui ne s’est pas démenti jusqu’à la grande fête finale 

de ce 2 juin à la Province Ballons Arena de Waremme.  La centaine de participants a été dépassée à 

plusieurs reprises.  Je voudrais ici aussi remercier Francis Devos pour son implication maximale dans 

ce projet. 

 

Cette saison fut aussi la 2e du nouveau calendrier scolaire.  Si elle a connu moins de problèmes que la 

précédente au niveau des championnats provinciaux seniors, ce ne fut pas le cas concernant les 

compétitions jeunes.  Pascal le relève d’ailleurs dans son rapport : « La collaboration avec les 

responsables de clubs peut s’améliorer, la communication avec certains clubs laissant à désirer, ce qui 

pénalise l’aménagement des calendriers durant la saison. Pour l’organisation des tournois au sein d’une 

catégorie, il existe une certaine inertie pour la désignation d’organisateur. De nombreux tournois n’ont 
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pas eu lieu par rapport au positionnement dans le calendrier (week-end désigné pour les différentes 

catégories) ; au final, ce sont les jeunes qui disposent de moins de temps de jeu. » 

De nouvelles dispositions ont été prises lors de la réunion avec les clubs alignant des équipes de jeunes 

ce jeudi 13 juin.  Je ne peux que formuler des souhaits pour que la saison prochaine soit plus favorable 

à nos jeunes. 

 

Relevons encore : 

• L’organisation d’un workshop réservé aux arbitres dans le cadre de l’action « La beauté du 

Sport » subsidiée par la FVWB ; 

• L’organisation pour la 2e année consécutive d’un déplacement collectif en car pour assister 

aux finales de Coupe de Belgique au Sportpaleis d’Anvers ; 

• L’organisation de 2 sessions de formation d’animateurs à Huy et à Remouchamps où 50 

personnes ont participé.  Une demande existe à nouveau, il y aura donc une session fin août 

à Thimister et une autre en novembre dans un endroit à désigner. 

Par ailleurs, de nombreuses formations continues ont été organisées, comme le relève le rapport 

d’activités, de manière à ce que tous nos coaches aient la possibilité de valider leur carte pour la saison 

suivante. 

 

Avant d’en venir au bilan proprement dit de cette saison, c’est le moment de remercier un grand 

serviteur du volley liégeois qui a décidé de ne plus solliciter de renouvellement de mandat.  Je veux 

parler de Phil Greif, notre responsable des Statuts et Règlements, qui arrête après de nombreuses 

années de présence au sein du Comité Provincial, où il avait d’abord été responsable de l’arbitrage 

« jeunes ». 

Phil, tu peux être un volcan parfois mais tu as le cœur sur la main, tu as « tes têtes » comme on dit 

mais ceux que tu as « à la bonne » savent à quel point ils peuvent compter sur toi.  Ces dernières 

années ont marqué un tournant dans ta vie.  Sans en dévoiler les secrets, tu as trouvé une forme de 

sérénité qui te fait le plus grand bien, tu t’es investi dans la société de pêche à laquelle tu appartiens 

au point d’en accepter le secrétariat.  A chaque moment de la vie, il faut faire des choix, tu en fais un 

important aujourd’hui.  Il était d’autant plus important à faire que les inondations de la Vesdre t’ont 

obligé à entreprendre des travaux éprouvants au point que ta santé en a été ébranlée. 

Je suppose que tu vas continuer l’arbitrage de sorte que tu ne vas pas quitter complètement notre 

petit monde.  On te reverra encore. 

Sois ici remercié de tout ton investissement, coule des jours les plus heureux possibles et accepte ce 

cadeau, gage de notre reconnaissance et de notre amitié. 

 

Malheureusement nous n’avons enregistré aucune candidature pour le poste vacant.  Nous allons donc 

fonctionner momentanément à 10 jusqu’à ce que l’OA puisse coopter un candidat ou mieux une 

candidate qui sera présentée au vote lors de la prochaine AG.  Appel est donc fait officiellement de 

nous rejoindre. 

 

Enfin, Marc et Pascal sollicitent de cette assemblée le renouvellement de leur mandat pour 3 années 

supplémentaires. 

 

Faisons maintenant rapidement le bilan de la saison écoulée. 
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Tout d’abord au niveau financier, comme je viens de vous le dire, l’exercice se termine avec un déficit 

de l’ordre de 8363 € dû presqu’exclusivement à l’accroissement du nombre d’arbitres.  Sans cela, il 

aurait été de l’ordre de 550 €. 

 

Quant au budget, à l’équilibre, il a été conçu en fonction de ce bilan. 

 

Sportivement maintenant, outre les récompenses que j’ai mises en exergue tout à l’heure, le bilan est 

satisfaisant au niveau national ; il faut mettre en évidence la remontée en N1 de l’équipe féminine de 

Waremme Volley.  Souhaitons-lui plein succès à un niveau où notre Province devrait toujours disposer 

d’une équipe féminine. 

 

Numériquement, quand on considère les 5 premiers niveaux (Volley Belgium et Promotion), il y aura 1 

équipe liégeoise supplémentaire, puisqu’aux 3 montants de P1, nous devons soustraire 2 retraits 

(Hermalle et Thimister). 

 

Au niveau provincial, comme ce fut annoncé il y a quelques semaines, il a fallu créer une 4e série de P3 

Messieurs et une 5e Série de P4 Dames pour pouvoir absorber de nouvelles équipes.  En effet, si 8 

équipes ne se sont pas réinscrites (Baelen, Grivegnée, Esneux, Waremme, Neupré, Spa, Vollamac et 

Ath Verviers)), 19 nouvelles (13 Dames et 6 Messieurs) prendront part pour la première fois aux 

championnats provinciaux en P4 Dames ou P3 Messieurs. 

Nous alignerons donc en tant que province au moins 11 équipes supplémentaires la saison prochaine 

par rapport à celle que nous venons de vivre, puisque nous acceptons l’inscription de nouvelles équipes 

jusqu’au début du championnat et avant le second tour.  Il reste actuellement 12 places à prendre en 

P3 Messieurs et 10 en P4 Dames. 

La création de la 4e série en P3 Messieurs fait l’objet d’une interpellation, j’y répondrai en fin d’AG. 

 

Concernant les compétitions jeunes, je vous ai déjà entretenu des difficultés rencontrées cette saison.  

Concentrons-nous donc sur le niveau le plus haut : les finales francophones et nationales. 

Contrairement à l’année précédente, Waremme Volley n’a pas été le seul club à envoyer des équipes 

aux finales francophones.  La nouvelle organisation a en effet permis à notre province d’aligner une 

seconde équipe dans certaines catégories grâce aux résultats de l’année dernière.  C’est ainsi qu’aux 

10 équipes de Waremme (1 par catégorie), Thimister avec 4 équipes, Mortroux avec 2 équipes et St Jo 

Welkenraedt avec 1 équipe ont participé à ces finales avec un succès certain.  Ajoutons-y 4 équipes du 

Sporta Eupen-Kettenis représentant le RVV. 

Ces 19 équipes ont remporté 5 titres, 1 pour Thimister en U11 Filles et 4 pour Waremme en U11, U15, 

U17 et U19 Garçons.  4 autres équipes de Waremme, en terminant à la 2e place, se sont qualifiées pour 

les finales nationales. 

Aucun titre national n’a pu être remporté cette année, même si les 3 équipes de Waremme qui sont 

vice-championnes en U15, U17 et U19 Garçons sont passées fort près du titre.  Nos félicitations à tous. 

Relevons aussi que nos 2 sélections provinciales ont remporté le classement général des Interprovinces 

comptabilisé sur les performances des 3 rassemblements dont un à Huy remarquablement organisé 

par le club de Tihange. 

 

Le défi majeur de la prochaine saison consistera à proposer à la catégorie U13 des rassemblements de 

la même qualité que ceux qui ont été proposés aux U11 cette année ; le travail des sélections 
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provinciales doit aussi être soutenu avec comme objectif de permettre à des jeunes qui ne connaissent 

pas encore le haut niveau et qui s’entraînent peu de progresser au contact d’autres jeunes. 

 

Ensemble, avec toute l’équipe, je formule le souhait que, par le biais d’un travail collectif, grâce aux 

différentes activités menées par mes collègues du comité provincial mais également par la poursuite 

du travail de formation au sein de nos clubs liégeois, nous fassions encore progresser la pratique du 

volley en Province de Liège, tant qualitativement que quantitativement.  

  

Je vous remercie de votre attention.  



RAPPORT DE VERIFICATEURS AUX COMTPES

ANN EE COM PTABLE 2023 -2024

Nous soussignés Antoine GUERRERO, Charles KINON et André RIGA, vérificateurs désignés à

cette fonction par l'Assemblée Générale de I'ASBL Royal Comité Provincial Liégeois de

Volleyballdéclarons :

o Avoir vérifié les comptes de I'ASBL lors de la réunion du 13 mai 2O24

o Avoir pris connaissance des encaisses, extraits bancaires, journaux et comptes des

résultats du bilan et du budget de l'association

r Avoir constaté la bonne tenue de l'ensemble des comptes

t Avoir posé des questions sur le déficit enregistré durant fexercice 2023'2024, ovoir

obtenu les réponses à nos interrogotions sur les roisons de celui-ci, principolement dû

à un recrutement et un encadrement de nouveaux orbitres pour le bien de tous.

o Dons notre échonge, nous avons égolement ottiré l'attention sur quelques frais qui

pourraient certoinement être réduits ou approchés différemment {cohier entraineur,

déplacement couPe de Belgigue).

o petit bémol, après ovoir recommondé une simplificotion des différents comptes en

banque existants (8), nous ne pouvons que constater que cela n'a pu être réalisé, nous

invitons le Comité Provinciol à prendre en compte nos recommondotions-

o Nous proposons donc à t'AG d'approuver tes comptes de l'année comptablre 2A2?-

ZAZ4 eide donner décharge aux trésoriers pour leur gestion de I'ASBL Royal Comité

Provincia! Liégeois de Volleyball

Les vérificateurs

Charles KINON André RIGA

(sil ,& "..."""-(§I
L*,,,

Antoine GUERRERO


